

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Projet européen ACROSS : 14,4 M€ pour le partage des savoirs transfrontaliers

**05
JUILLET
2024**

ACROSS, une Alliance de 9 universités « pour le partage des savoirs transfrontaliers », dont l'Université de Perpignan Via Domitia (UPVD) est partie prenante, vient d'être dotée d'une allocation de moyens de 14 400 000 € par l'Union Européenne. Lauréate l'an dernier d'un « sceau d'excellence », l'alliance ACROSS vient désormais de décrocher le financement nécessaire pour la pleine mise en œuvre du projet pour les 4 prochaines années.

Dans le cadre de la programmation européenne ERASMUS+, l'Université de Perpignan Via Domitia a répondu à l'appel aux projets en vue de la création d'universités européennes avec un projet intitulé « *Across - European University for Cross-Border Knowledge Sharing* ». Cette alliance est constituée de 9 universités, dont 8 de pays de l'Union Européenne, toutes situées dans des régions frontalières des États membres.

Le projet ACROSS est divisé en 16 tâches, qui touchent toutes les activités de l'université : le cadre juridique, les ressources humaines, l'inclusion, la formation, la mobilité étudiante, la pédagogie innovante et les projets de recherche notamment. **L'UPVD pilotera la communication de l'Alliance et des tâches relatives à la gouvernance.** L'UPVD sera un acteur engagé pour toutes les autres activités de l'Alliance.

> Un partenaire historique

Les universités membres de l'alliance se situent de part et d'autre d'une frontière étatique : franco-espagnole (Perpignan, Gérone) ; italo-slovène (Udine, Nova Gorica) ; roumano-bulgare (Craiova, Ruse) ; germano-polonaise (Chemnitz, Bialystok). Auxquelles s'ajoute Banjoj Luci en Bosnie et, en tant que partenaire associé, Lviv en Ukraine.

Dans ce projet, l'UPVD travaillera tout particulièrement en étroite relation avec l'**Université de Gérone** (Universitat de Girona - UDG). Cette alliance est la suite logique de plusieurs années de collaboration installée entre les deux universités, notamment à travers la *Xarxa Vives d'universitats* ou encore par le pilotage de projets de recherche communs.



Le 26 janvier 2024, la gouvernance de l'Université de Gérone (UDG) s'est rendue sur le campus du Moulin-à-vent de l'UPVD dans le cadre du 3ème comité de pilotage consacré à la mise en place des actions entre les deux institutions.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Projet européen ACROSS : 14,4 M€ pour le partage des savoirs transfrontaliers

Le projet ACROSS est une opportunité institutionnelle exceptionnelle qui permettra de poursuivre et de faire fructifier ces échanges, tout en renforçant notre positionnement sur la scène européenne. L'objet de cette Alliance est de renforcer durablement et de façon approfondie les synergies institutionnelles existantes, ainsi que de former de nouvelles générations de citoyens européens intégrés, acteurs du changement à l'échelle européenne.

> Une mutualisation des activités

Les 9 universités partenaires visent une mutualisation progressive des activités avec, par exemple : des campus transnationaux (interopérabilité des services) ; une offre de formation ACROSS (mobilité, multilinguisme) ; des projets conjoints de doctorat, des écoles thématiques, des séminaires et projets de recherche ou de valorisation ; la mise en réseau des incubateurs ; la création d'une « Chaires ACROSS » avec des capacités de recrutement accrues ou bien encore la création d'un incubateur de politiques publiques.

Notre université se trouve désormais **au cœur d'un réseau d'universités et de villes** qui s'efforcera de multiplier les échanges à tous les niveaux : formation, recherche, activités culturelles et sportives. Les bourses pour les étudiants, les doctorants, les enseignants-chercheurs et les personnels dans le cadre de séjours au sein des autres institutions du Consortium seront déployées.

L'ambition du projet ACROSS est de renforcer l'intégration de l'espace européen de l'enseignement supérieur (EEES) par l'internationalisation des activités de formation et de recherche dans ces régions, et en particulier face aux défis que peuvent représenter les enjeux transfrontaliers dans la consolidation de sociétés plus durables et résilientes.